



平成28年度 第5回きたかみ地域教育力向上フォーラム 地域教育力向上の取り組み事例を共有

「きたかみ地域教育力向上フォーラム」は1月28日、日本現代詩歌文学館で開催されました。

フォーラムでは、市内で地域教育力向上に取り組む団体が事例を発表したほか、県立生涯学習センター生涯学習部長の佐藤敦士氏が「情報メディアとの上手な付き合い方」と題し講演。これからの社会でたくましく生きる力を育むため、家庭・学校・地域・行政が子どもたちの学びにどのように関わっていけばよいかを考え、今後の活動の参考となる情報を共有しました。

事例発表では、黒沢尻工業高校の

教職員と生徒が地域と連携した活動
北上市社会福祉協議会が小中学生による高齢者・障がい者世帯でのハウスクリーニング活動を紹介しました。黒沢尻工業高校の生徒たちは「仲間と共に地域に役立つ活動ができた」と充実した経験を発表しました。

参加者からは「さまざまな立場や年齢の人々が関わりを持つことが大切だと改めて感じた」という感想も寄せられ、地域社会全体で子どもたちの成長を支えていく大切さを学びました。

事例発表

黒沢尻工業高校

地域と連携したまきストーブやダストボックスなどの製作、小中学校での出前講座を実施。活動を通して地域とのつながりを実感し、学習意欲の向上にもつながっています。

事例発表

北上市社会福祉協議会

子どもたちが高齢者などの世帯へ出向き、ガラス窓拭きなどの活動を実施。小学生、中学生、高校生、ボランティアと一緒に活動を行い、地域の人たちと世代間交流も深めています。

講演会

情報メディアとの上手な付き合い方

インターネットのために睡眠、勉強時間を犠牲にすることによる運動不足、不眠、集中力の低下などの悪影響のほか、インターネット交流サイト利用で性犯罪に巻き込まれる危険性も指摘。家庭ではルールを作り、フィルタリングで制限すること、地域では現実の方が楽しいと実感できる体験活動を充実させ、情報メディアに逃避しない子を育てることが大切です。

受講生募集!

平成29年度利根山光人記念美術館 絵画教室



春から新しい挑戦をしてみませんか? 油絵を描いてみたい、一生の趣味を見つけた、一緒に学ぶ仲間が欲しい、そんな人にピッタリの絵画教室です。

- とき：4月～8月の毎月第2・4土曜日 午前10時～午後0時30分(全10回)
- ※初回は4月8日。
- ところ：生涯学習センター第2学習室
- ※講座のうち1回は移動教室として利根山光人記念美術館で開催します。
- 内容：①素描の基礎 木炭による

石こうデッサン、エンピツによるスケッチなど②油彩の基礎(下絵のデッサン、下塗り、油彩実技)③油彩画の完成(額装)

- 講師：利根山光人記念美術館専任研究員
- 対象：市内に居住または勤務し、7回以上参加できる人(高校生以下を除く)
- 定員：10人(先着順)
- 受講料：無料(画材は実費負担)
- 申し込み：3月8日(水)から電話で芸術文化係(平日午前10時から午後9時まで ☎72-8304)へ



北上市所蔵作品展 利根山光人記念美術館移動展 第20回光の会展

利根山光人と利根山光人記念美術館絵画教室修了生で結成した光の会会員の作品を展示します。ぜひ足をお運びください。

- ◆とき…3月17日(金)～20日(月・祝)午前10時～午後6時
- ◆ところ…市民交流プラザ催事場(新穀町1-4-1)



昨年行われた第19回光の会展

生涯学習センター休館日

- 3月15日(水) 毎月第3水曜日は休館日です。

開催報告

北上市国際交流ルーム開設20周年記念公演

平成8年に開設された同ルームが20周年を迎え1月14日、さくらホールで記念公演が行われました。

公演では、同ルームの活動を紹介する映像の上映や外国人による面白トークなどを実施。また、シンガーソングライターの屋良とものぶさんが作詞作曲した姉妹都市の歌が披露され、会場は大いに盛り上がりました。参加者は、今後も国際交流を深め、外国人と日本人がお互いに住み

やすいまちづくりに取り組んでいくことを確認しました。
※姉妹都市の歌のCDを国際交流、異文化理解や地域の国際化に役立ててくださる人にお配りします。詳しくは同ルーム(☎63-4497)へ。



この事業は、宝くじの社会貢献の一環として、宝くじの助成金で実施しました。

ジュニアリーダー養成講座「マナビイ鬼ツズ塾」

さまざまな体験を通して成長

昨年7月16日から始まったマナビイ鬼ツズ塾は、2月11日に全9回の講座を終了しました。

同塾は市内の小学3～6年生を対象に多くの体験や活動を通して「生きる力」を身に付けてもらおうと、20年度から開催しています。

本年度の塾生は25人で、これまでにわんこダンスやハンドベル演奏などさまざまな体験を通して多くのことを考え、学びました。

「救命講習会」の講座では、心肺蘇生法やAED操作、出血に対する応急処置について講習を受けました。胸骨圧迫の実習では、疲れた表情を見せながらも、救命措置の大切さを実

感じている様子でした。

最終回は北上信用金庫の職員によるマネースクールを行い、お金に関するクイズなどでお金の大切さを学びました。



第7回講座「身近な電気を知ろう」で手回し式発電機を体験する塾生

◆写真展◆

一瞬の表情も逃さない写真、自然が与えてくれた美しい風景や動物の表情に癒され、高校生のあふれる感性を感じられる展示でした。



写真に見入る親子

◆書道展◆

静かな中にも力強さを感じられる展示で、作品に書かれたさまざまな文字の美しさに、来場者は感心して見入っていました。



美しい書に足を止める来場者

◆美術・工芸展◆

色鮮やかな油彩の大作、ユニークな立体作品、心に訴えかけるデザイン画など、高校生の個性あふれる力作が並び、来場者を圧倒しました。



好きな作品を見つけ歩く高校生

◆書道実演◆

音楽に合わせたダンスと一筆一筆に感謝の想いを込める姿は、来場者に驚きと感動を与えていました。



感謝の思いを筆にのせて

◆茶道実演◆

高校生の丁寧な対応やお点前で、おいしいお茶にお客さんが笑顔になり癒されていました。



おいしそうなお茶を飲む女の子

◆華道展◆

暖かい春を感じさせる作品に、道行く人は足を止めて見入り、一足早く春を楽しんでいました。



春を感じる作品に足を止める家族

第17回北上地区高等学校合同作品展
個性が輝く!! パワーあふれる力作が勢ぞろい!
1月20日から2月1日にかけて、ツインモールプラザ内で開催された高校生による合同作品展の様子を紹介します。多くの皆さんにご来場いただき、ありがとうございました。